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ВыпУСКниК

Наталья Михайловна Денисова 
окончила филологический 
факультет ВолГУ в 1990 
году по специальности 
«Журналистика». Сегодня 
Наталья Михайловна работает 
выпускающим редактором в 
информационном агентстве 
«Высота 102». Она рассказала о 
важности правильного выбора 
профессии, высшем образовании 
как фундаменте всего и 
необходимости практики.

– Какие впечатления и воспоминания 
остались у вас от учебы в ВолГУ в целом?

– Университетские годы – это, без сомне-
ния, самые лучшие годы после школы. Новые 
ощущения, новые друзья, новый ритм жизни, в 
котором хватало места для всего: и для учебы, 
и для отдыха, и для вечеринок. Учеба была 
настоящей, мы занимались, на мой взгляд, 
серьезными исследованиями, например езди-
ли на фольклорную практику в Кумылженский 
район, в станицу Слащевскую. Я помню, что 
меня сразила журналистика, которая на тот 
момент существовала, особенно в районах. 
Первое задание, которое мне дали, – осветить 
ход сбора урожая. Я мало, конечно, понимала, 
о чем там нужно писать, но мне кажется, я с 
честью выполнила это поручение, погрузив-
шись в быт села (смеется). Сразу появились 
любимые и нелюбимые предметы, вот, напри-
мер, педагогика была нелюбимой, я единствен-
ную тройку получила именно по ней. Самым 
любимым в процессе учебы стала, пожалуй, 
практика в наших тогда немногочисленных 
волгоградских газетах, к примеру в «Вечернем 
Волгограде». Я тогда первый раз сходила в 
театр, написала в «Вечерку» мини-рецензию, 
за которую даже получила гонорар 3 рубля, 
большие деньги по тем временам! 

– Оправдались ли ваши ожидания от об-
учения в университете?

– Конечно, никакого разочарования не 
было! С каждым годом было все интереснее, 
когда ты ближе подходил к своей профессии. 
На последних курсах я уже точно поняла, что 
это мое.

– Когда вы поступали в ВолГУ, что было 
самым сложным?

– Вообще, я выбрала филологию, потому 
что у меня были способности: занимала при-
зовые места на олимпиадах по русскому языку 
и литературе, обожала писать сочинения. Это 
было предопределено, что моя жизнь будет 
связана с русским языком и литературой, я 
еще не знала, когда поступала, что это будет 
журналистика. Но, как ни странно, самым 
сложным для меня был вступительный сдво-
енный экзамен по этим предметам. Сдавали 
тогда четыре экзамена: русский плюс литера-
тура, история, иностранный язык и сочинение. 
Так вот, по сдвоенному экзамену я не под-
готовила один-единственный билет по части 

В 2015 году Волгоградский 
государственный университет 
будет отмечать 35-летний 
юбилей. Сотрудники музея 
истории ВолГУ предполагают, 
что в скором времени на стендах 
исторического хранилища 
появятся новые, интересные 
экспонаты – подарки нашей 
любимой альма-матер в честь 
дня рождения. В этот раз нам 
бы хотелось рассказать об 
одном таком подарке, который 
преподнесли ВолГУ почти 15 лет 
назад.

Если зайти в музей истории нашего уни-
верситета, то вы обратите внимание на яркие 
глобусы, национальную одежду восточных 
стран, огромные фотографии. Но есть один 
очень важный экспонат, который – наверное, 
в силу своего размера – не сразу зацепит ваш 
взгляд. Речь идет о юбилейной медали Вол-
гоградского государственного университета 
«За заслуги», которую вручают сотрудникам 
университета за добросовестный труд в вузе 
и особые заслуги. 

Как найти работу своей мечты? 
Написать хорошее резюме или убедить 
работодателя в своей компетентности? 
Пожалуй, этими вопросами не 
раз задавался каждый студент. 6 
ноября в ВолГУ прошел научно-
профориентационный семинар. Его 
провела выпускница ВолГУ 2005 года, 
SAP SD консультант компании Accenture 
(Москва) Ольга Сергеевна Трошина.

Изначально планировалось, что в семинаре 
примут участие лишь студенты физико-тех-
нического института, однако актуальность 
обсуждаемых проблем привлекла к общению 
обучающихся всех направлений. Об основных 
этапах планирования карьеры, процессе трудоу-
стройства в западные компании будущим специ-
алистам увлеченно рассказывала консультант 
компании Accenture Ольга Сергеевна Трошина. 
С первых слов лектора семинар принял форму 
неформального диалога, в котором каждый мог 
высказать свое мнение и задать интересующие 
вопросы. 

По поводу извечной проблемы трудоустрой-
ства опытный специалист оказалась готовой 
предложить конкретные решения. Для начала 
стоит определиться, в чем заключается ценность 
вашей будущей профессии. Это реализация 
творческого потенциала и способ получения 
удовольствия или же средство заработка? Мно-
гие скажут, что современные студенты, не за-
думываясь, выберут второй вариант. «Конечно, 
мы обращаем внимание на заработную плату 
– материальная поддержка твоего труда дает 
стимул для дальнейшего совершенствования, – 
уверенно заявила собравшаяся аудитория. – Но 
все же на первом месте стоит увлекательность 
выполняемой работы, возможность самораз-
вития». 

Кто-то может сказать: о трудоустройстве нужно 
думать выпускникам, первокурсникам же для 
начала стоит овладеть основами профессии. 
«Залог успеха востребованного специалиста 
заключается именно в своевременном планиро-
вании карьеры», – уверена О.С. Трошина.

Первый и фундаментальный этап – само-
анализ. Для его прохождения стоит ответить на 
вопросы: какими навыками я обладаю, каковы 
мои интересы и ценности? Оценить свою компе-
тенцию можно с помощью нескольких критериев: 
квалификация, опыт работы и навыки. Особую 
роль играют наличие лидерских качеств и ор-
ганизаторских способностей, умение работать 
в команде, быстро решать возникающие про-
блемы, обрабатывать и структурировать данные. 

Важно выявить и свои личностные особенно-
сти. Подумайте, что вам присуще: спокойствие и 
умение сконцентрироваться или же вспыльчивый 
нрав и отсутствие усидчивости? Стремитесь ли 
вы исключительно к заработку или же хотите 
найти баланс между карьерой и личной жизнью? 

При проведении самоанализа необходимо 
обратить внимание на свои недостатки – имен-
но они могут стать преградой на пути к работе 
мечты. Зная же свои способности, достоинства 
и даже уникальные дарования, вы без труда убе-
дите работодателя в правильности его выбора. 

Павел Зубов, Виктория Рындина

Наталья ДеНиСоВа: «Высшее образование 
– это фундамент для роста профессионала»

литературы, кажется, вопрос по Пушкину, про 
письма Евгения Онегина. Подумала: не может 
же мне попасться именно он! И, как назло, это 
был именно этот вопрос! Это была ужасная 
трагедия, я просто хотела встать и уйти, но 
меня выручило то, что часть по русскому языку 
я сдала едва ли не на пять с плюсом. Я была 
в полной депрессии, думала, что не поступлю, 
но за другие экзамены у меня были пятерки, и 
я стала студенткой. 

– Вы можете выделить какие-то дис-
циплины или каких-либо преподавателей, 
которые повлияли на Вас?

– Среди преподавателей это, безусловно, 
Виталий Борисович Смирнов! Он был идеа-
лом ученого и по тем знаниям, которыми он 
обладал, и по манере общения. Она была 
одновременно и строгой, и демократичной по 
отношению к студентам. Он помог мне после 
университета по распределению попасть на 
«Красный Октябрь» в многотиражку, я ему 
очень благодарна. А дисциплин каких-то таких 
не было, больше всего запоминалась и влияла 
на меня практика. На мой взгляд, тогда был 
недостаток преподавателей, которые препо-
давали нам именно журналистские дисципли-
ны. Большинство из них приезжали к нам из 
других городов, отчитывали свои курсы лекций 
и уезжали. Когда мы, студенты, попадали на 
практику в городские или районные газеты, 
мы видели все-таки нечто иное, отличное от 
того, что давали нам в теории.

– А вы занимались в университете какой-
то общественной деятельностью? 

– Я состояла в сборных университета по 
гандболу, волейболу, занималась другими 
видами спорта, очень любила физкультуру в 
вузе. Всегда нравилось побегать, попрыгать, 
подурачиться (смеется). 

– Это помогло в дальнейшем в жизни?
– А как же! Я и сегодня веду активный образ 

жизни, туризм остается моим большим увлече-
нием. Мы с семьей можем километров десять в 
любую погоду пройти, даже не заметив, дождь 
идет или снег. Я с молодости чувствовала 
себя в тонусе и так же чувствую по сей день, 
люблю все, что связано с путешествиями и 
прогулками. 

– Можете ли вы привести пример какого-
то события в университете, которое изме-
нило ваш взгляд на мир?

– Не было каких-то переломных моментов 
в университетской жизни. Я просто с каждым 
годом убеждалась, что выбрала все правиль-
но, что мне страшно повезло! Я знала массу 
историй, когда выбирали не свои профессии и 
потом страдали всю жизнь от неправильного 
выбора дела. Причем я не только правильно 
выбрала профессию, но и путь, по которому 
я стремилась и стремлюсь к журналистскому 
мастерству, по крайней мере, я так чувствую. 
С удовольствием сейчас учусь и буду учиться, 
пока живу и занимаюсь любимым делом. К 
счастью, преподаватели не отбили у меня 
желание учиться, развиваться, сессию я всег-
да сдавала успешно, на пятерки и четверки. 

Хотя моя мама все время подозревала, что 
меня давно выгнали (смеется), потому что я не 
убивалась, сидя над книжками. Меня спасала 
память, мне достаточно было раз прочитать 
текст, и я его запоминала, поэтому подготовка 
к сессии давалась мне легко. Даже никогда и 
шпаргалками не пользовалась! Совершенно 
этим искусством не владею. 

Вообще, хочу добавить по поводу учебного 
процесса и книг в частности. Раньше интернета 
не было, как у современных студентов. Для 
подготовки к очередному коллоквиуму или 
семинару мы шли, как правило, в «Горьковку». 
Представь: две группы по двадцать пять чело-
век сломя голову неслись в библиотеку, брали 
одну книгу на пятерых – изданий не хватало 
просто-напросто – и читали, склонившись над 
ней кое-как. А подчас это была вообще одна 
книга, которую пятидесяти студентам нужно 
было срочно прочесть. 

– Какие навыки и знания, полученные в 
университете, помогают в работе?

– Я уже говорила, что между теорией, 
даваемой преподавателями, и практикой в 
настоящих изданиях мало общего. Кажется, 
что высшее образование так и не помогает 
нам стать настоящими мастерами своего 
дела. Но все же, наверное, в этом особенность 
университетского образования: оно дает тебе 
фундамент, на котором ты крепко стоишь и 
развиваешься как профессионал. Все зависит 
уже от самого человека, кем он хочет быть в 
этой жизни. 

Дарья Кальнова

ВолГУ стал одним из 
организаторов Недели 
французского кино  
в Волгограде

С 24 по 30 ноября в Волгограде проходит 
ежегодный передвижной фестиваль «Не-
деля французского кино». Организаторами 
выступают Посольство Франции в России,  
«Альянс Франсез» (Саратов), ВолГУ и Волго-
градский областной киновидеоцентр. Показ 
кинокартин проводится в кинотеатре «Шанс».

– Мероприятие проходит не первый год, 
его цель – сблизить культуры, чтобы лучше 
понимать друг друга. Волгоградский госу-
дарственный университет выступает в роли 
координатора среди организаторов фестива-
ля, – рассказывает доцент кафедры теории и 
практики перевода университета О.И. Попова. 
– Так как в Волгограде нет своего отделения 
организации «Альянс Франсез», мы сводим их 
представителей с Волгоградским областным 
киновидеоцентром и кинотеатром. Кроме того, 
в прошлые годы наши студенты-лингвисты 
осуществляли синхронный перевод фильмов 
за кадром. В этом году все фильмы будут пока-
заны с субтитрами, поэтому студенты примут 
участие в фестивале как зрители.

В рамках фестиваля демонстрируются 
современные французские ленты, а также 
ретроспективы известных мастеров кино.

Екатерина Попова

МаСТЕрСКаЯ

Трудоустройство 
без проблем

Она находится за стеклом стенда, посвящен-
ного жизни любимой альма-матер в период с 
1995-го по 2005 год. Там очень много фото-
графий, личных вещей доктора экономических 
наук, профессора, президента ВолГУ Олега 
Васильевича Иншакова. А в левом нижнем 
углу мы как раз и сможем разглядеть ту самую 
медаль. У экспоната есть очень важное при-
ложение. К медали прикреплен ее же эскиз. 
Автор рисунка – известный волгоградский 
художник Владислав Коваль. 

Владислав Коваль давно сотрудничает с 
нашим университетом. Художник уже долгое 
время работает с геральдикой, товарными зна-
ками, эмблемами. Герб университета, отдель-
ных институтов, флаг – работа выдающегося 
художника-земляка. 

О Ковале известны занимательные истории. 
Например, этот человек, будучи на третьем 
курсе Московского полиграфического инсти-
тута, начал сотрудничать с крупным издатель-
ством. Однажды Владислав решил пошутить и 
приклеил к письму вместо обычной почтовой 
марки собственную, со скромной надписью 
«Советский художник-график В.Э. Коваль. 
1973 г.». Подмену никто не заметил, и посла-
ние благополучно дошло до адресата. А через 
некоторое время заказы с Почты СССР просто 
посыпались на художника.

МУЗЕйныЕ арТЕФаКТы

История юбилейной медали

Медаль «За заслуги» – ценный экспонат на-
шего музея и памятный подарок с интересной 
историей. Но пора готовить место для новых 
презентов в честь дня рождения университета. 
«Ведь юбилеев будет еще очень много, ВолГУ 
твердо стоит на ногах, а вот полочки нужно 
где-то искать», – говорят сотрудники музея. 

Виктория Чернова

Наталья Денисова

Медаль ВолГУ “За заслуги”

СОдрУЖЕСТВО


